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国歌「君が代」 

ロータリーソング「奉仕の理想」 

 
●四つのテスト唱和 
 
●本日のお弁当 
 
 大正館 
 
●本日のお客様 
 

 地区会員増強委員会 委員 谷崎直樹様（西尾ＲＣ） 

 西尾ＲＣ 松田茂治君 
   

会 長 挨 拶  
 

失礼します。 

暑い日が続いております。熱中症には十分に注意をしていた

だきたいと思います。また、最近コロナが非常に流行っており

まして、私の会社では先週から今週にかけて事務所だけで 6 名

がコロナにかかってしまって非常に大変な状況であります。今日

もバタバタしながら、私はさっと抜けてきちゃいましたけれども、人混みではマスクをして

いただいて、気を付けていただきたいと思います。 

 今日、卓話で会員増強のお話をしていただきますが、8 月 1 日に行われました会員増強セ

ミナーに永坂副幹事と参加させていただきました。話が重ならないようにしますが、その時

のお話と 8 月 2 日に行われましたロータリー財団セミナーのお話を少しさせていただきたい

と思います。 

 会員増強セミナーでは、2023-2024 年度会員増強最優秀クラブ表彰で名古屋宮の杜 RC と

鈴木泰博会長 



岡崎 RC が表彰されました。両クラブとも女性会員の入会が増えております。 

 次に会員増強の手法の分類とポイントということでお話がありましたが、恐らく今日の卓

話の中でお話があると思いますので省かせていただきます。 

 次に DEI を浸透させることによる強いクラブ作りについて、昨年ここで卓話をしていただ

きました地区会員増強副委員長の菊池富士子様からお話がありました。DEI は多様性、公平

さ、インクルージョンっていうような表現をされるんですけれども、何でいつもインクルー

ジョンだけ日本語に訳してくれないのかなぁと思っておるんですが、インクルージョンは「解

放性」ということで、全ての会員が尊重され、居心地が良く、能力を発揮でき、活躍できると

いうことを含んだ内容だそうです。 

 最後に RI 第 2840 地区パストガバナーの田中久夫様、高崎 RC の方ですが、「会員増強の

ために」というタイトルで講演されました。話が非常に面白かったんですが、ここではお話し

しません。興味のある方はこちらの本を読んでいただければと思います。回し読みではなく

買ってほしいと言われましたが、希望される方にお貸しします。 

 ロータリー財団の話ですが、ロータリー財団は地区補助金だけでなく、ポリオ撲滅、職業研

修チーム（VTT）、ロータリー財団奨学生など、多岐にわたる活動をしておりますということ

を言われました。今年度からは各クラブのロータリー財団委員長に卓話をしていただくこと

になっておりますので、今日はお見えになりませんが、ロータリー財団委員長の木村さんか

ら卓話があるかと思いますので、よろしくお願い致します。 

 明日は新入会員オリエンテーションを行いますので、関係の方はよろしくお願い致します。 

 以上です。ありがとうございました。 

 
 

  幹 事 報 告  
 

 幹事報告をさせていただきます。 

・ ロータリーレート変更のお知らせが届いております。7 月

は 1 ドル 161 円となっておりましたが、8 月は 154 円とい

うことになりますので、よろしくお願い致します。 

・ ガバナー月信 8 月号掲載のお知らせが届いております。 

・ ガバナー事務所より「国際ロータリー第 2760 地区 ポリオ根絶チャリティーゴルフコンペ

のご案内」が届いております。 

・ 岡崎 RC、半田 RC、半田南 RC、東知多 RC より 2024-2025 年度クラブ事業計画書が届い

ております。 

・ 8 月 14 日（水）は休会となります。次回の例会は 8 月 21 日（水）となりますので、お間

違いのないようによろしくお願い致します。 

 

 

 
 
     

永坂誠司副幹事 



 

  委 員 会 報 告  
 
＜出席奨励ニコボックス委員会＞ 
 

 

 

 

 

 

 

 

＜ニコボックス＞ 

鈴木 泰博君  先日、木村様にお世話になり、ありがとうございました。 

清澤 聡之君  本日、京都・東本願寺において、孫が得度（出家）いたしました。 

杉浦 栄次君  松田さん、前年度は幹事でお世話になりました。ようこそ碧南へ。 

石川 鋼逸君  本日の卓話、地区増強委員会 谷崎直樹様をご紹介させて頂きます。 

牧野 勝俊君  男子バレー新Ｖ・リーグの試合日程パンフをお配り致します。新しいＶ・

リーグの初代王者を目指し頑張りますので、皆様のご声援を宜しくお願い

致します。 

 

＜親睦活動委員会＞ 

会員誕生日 

１日 榊原 靖浩君    ４日 亀山 晋次君    ９日 石川 昌樹君 

１０日 樅山 朋久君   ２４日 鈴木  洋君   ２５日 角谷 圭祐君 

３０日 倉内  裕君 

 

奥様誕生日 

１９日 坂  充貴君の奥様 菜穂子様  ２６日 新美 宗和君の奥様  雅代様 

２６日 鉃村 良朗君の奥様 ゆかり様 

 

入会記念日 

２日 竹内 康人君 
 
 

ク ラ ブ フ ォ ー ラ ム  
 

「Grow Rotary」 

地区会員増強委員会 委員 谷崎直樹様（西尾ＲＣ） 

 

 碧南 RC の皆様、初めまして。地区会員増強委員会からやっ

てまいりました谷崎直樹と申します。7 月から地区会員増強委員

会に参加ということもありまして、委員会での経験は浅いですが、本日は「Grow Rotary」と

 総会員数 62 名 (内出席免除者 14 名の内出席者 10 名) 出席者 51 名 

 出席対象者 51／58 名 
  出 席 率    87.93％ 

 欠席者 11 名（病欠者 0 名） 

谷崎直樹様 



いうテーマでお話をさせていただきます。どうぞよろしくお願い致します。 

 RI 会長のアーチックさんの方針ですけれども、会員増強を図る行動計画を推進することを

最優先課題に掲げております。具体的な目標として、各地区で純増 100 名、新規クラブを 4

つ以上立ち上げるというコメントをされております。 

 各地区で 100 名というのは簡単ではないと思いますけれども、これが地区研修委員会での

まとめの内容になりまして、吉川ガバナーの方針を踏まえてのお話になります。地区活動方

針として、行動計画の 4 つの戦略的優先事項に沿ったクラブ戦略計画の作成があります。ク

ラブ戦略計画の作成にあたり、まず、行動計画の 4 つの戦略的優先事項を理解することが必

要となります。併せてクラブの健康チェックや会員満足度アンケートを実施する中で、自ク

ラブの状況を客観的に分析、評価してみることが有効であるということになっております。

また、My ROTARY のラーニングセンターで学ぶことにより、行動計画がなぜ大切なのかの

理解を深めることができるということになっております。 

 鈴木会長の活動方針を勝手に拝借してしまいましたけれども、この 5 つは非常に具体的で

わかりやすくて、全てが会員増強につながる内容です。会員増強というのはクラブの活性化

ということで、クラブを活性化するために 3 年間の戦略計画を立てることが推奨されており

ます。特にクラブ戦略計画の中で会員増強に関する具体的な取り組みを行い、退会防止にも

力を入れていく必要があります。 

 先日、地区会員増強セミナーで、優秀クラブの表彰がございました。昨年に続きまして名古

屋宮の杜 RC、同率で今回は岡崎 RC が表彰されました。これらのクラブはクラブ戦略委員会

を設置して、クラブ戦略計画をちゃんと作成している。そのクラブ戦略計画の中に会員増強

計画もきちっと 3 年単位で組み込んでおられるというところが共通なところだなぁと思いま

す。 

 会員増強に関しては女性会員や若手会員の増強が特に重要です。日本国内では女性会員の

比率が非常に低く、この点を改善するためには夫婦や家族での入会を奨励したり、女性の活

動を積極的に取り上げるなどの取り組みが有効です。また、ローターアクトクラブの支援や

衛星クラブの設立も会員増強における新しい手法として注目されております。衛星クラブは

8 名から設立可能で、柔軟な運営ができるため、女性や若手のニーズに応じた活動が可能で

す。 

 次に主な退会理由についてですが、 

 ・高齢な方で同世代が少なくなり、居心地が良くないと感じる 

 ・健康上の理由 

 ・新入会員で自分の居場所がなかなか作れない 

 ・例会に興味がなくなった 

 ・企業の出向による退会（同時に入会あり） 

ということで、退会者が増える原因を分析し、クラブ全体での取り組みを強化する必要があ

ります。 

 これから伸びていくクラブとは、 

 ・楽しくて快活な例会をしている 



 ・寛容を非難しない 

 ・新しいことに挑戦する 

 ・積極的に参加 

 ・会員同士の仲が良い 

ということで、自分がクラブに受け入れられているとか、クラブが行う奉仕活動が地域貢献

になっている、そういうことでモチベーションが上がる方もいらっしゃいます。参加を期待

するのではなくて、こちらから歩み寄って参加を促すだとか、やってほしいことを伝えるだ

けでなくて、耳を傾けるだとか、こういった配慮が必要で、クラブの中の人間も変わっていか

なくちゃいけないのかなぁと思います。 

 最後に 11 月 22 日に「会員増強セミナーパート 2」ということで、若手会員の増強・女性

会員の増強・衛星クラブのメリットといった内容でセミナーを開催させていただきますので、

ぜひ碧南 RC からも参加していただければ嬉しいです。あと、2025 年 2 月 13 日に「DEI 推

進フォーラム」というの開催させていただきます。退会防止をテーマに新会員や女性会員を

はじめ、全ての会員にとって居心地の良いクラブ作りについて考えるということで、ぜひ参

加していただければと思います。 

 拙い内容になってしまいましたけれども、以上で私の卓話とさせていただきます。本日は

ありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

次回例会案内 
 

令和６年８月２８日（水） 

クラブ協議会「ガバナー補佐訪問」 

西三河分区ガバナー補佐 原孝彦様 

  〃  幹事 盛田高史様 

  〃  副幹事 都築浩介様 

第２７６０地区副幹事 加納昭巨様 


